



## ENFIN L'ÉCOLOGIE DANS L'EST-VAR

### **Pourquoi une candidature des écologistes ? Qu'est-ce qui nous différencie des autres listes ?**

Nous considérons qu'une société repose sur trois piliers : l'environnement, le social et l'économie. S'ils ne sont pas mis à égalité, la société devient bancal et notre futur autant que notre bien-être sont menacés. Nous voulons rétablir cet équilibre, nous voulons des fondements de solidarité sociale, de développement durable et de développement économique solides.

Dans cette période de repli sur soi, il est urgent d'œuvrer au vivre ensemble.

**Le social nous concerne tous :** enfance, éducation, vieillesse, handicap, santé, alimentation, précarité sociale, ... Par une politique volontariste, nous devons aider le plus grand nombre à être acteur à travers son projet, son entreprise, son association.

**Nous voulons faire vivre la citoyenneté, faire vivre la démocratie.** Élus, nous rendrons compte de notre action régulièrement. Élus, nous consulterons nos concitoyens avant toute décision importante. La démocratie participative sera notre mode de représentation. Il ne sera pour nous question ni de carrière politique, ni de cumul des mandats mais bien de servir nos concitoyens.

Nous vous appelons à voter pour notre liste, écologique et résolument de gauche, pour renforcer les solidarités. À l'inverse de nos adversaires, nous prôtons une vision active de la citoyenneté. À un libéralisme sans limites qui casse les Hommes et détruit la Nature, nous choisissons et promouvons une économie sociale et solidaire.

**Ne leur donnons pas les clés du département !**

**Ne vous absteniez pas !**

**Le 22 mars, votez pour la liste solidaire et citoyenne.**



**Jean Paul  
RAOUST**  
cadre, 48 ans  
Les Adrets,  
remplaçant



**Michel  
LE BERRE**  
retraité, 61 ans,  
Saint Raphaël  
titulaire



**Laetitia  
BEILLER**  
enseignante, 28 ans  
Vidauban, titulaire



**Marianne  
AIMÉ-HAUTEVILLE**  
salariée, 55 ans  
Fréjus,  
remplaçante

**Élections départementales  
des 22 et 29 mars 2015**

# IL FAUT CHANGER LA POLITIQUE DANS NOTRE DÉPARTEMENT

## ACTIVER LES SOLIDARITÉS

**Pour nous, l'action sociale n'est pas une charge mais une responsabilité.** Elle doit permettre d'aider chaque personne à conserver ou retrouver dignité et autonomie. Nous veillerons à ce que le Département mette en oeuvre une réelle accessibilité pour tous dans les espaces et les lieux publics. Des financements permettent déjà le maintien à domicile de nombreuses personnes âgées ou handicapées. Ils peuvent aussi être la source de nouvelles activités à vocation sociale et solidaire : circuits courts alimentaires, agriculture et cantines bio, valorisation des déchets et ressourceries, entreprises d'insertion, production locale d'énergie, animation culturelle des territoires. Ces multiples activités dessinent l'économie sociale et solidaire riche d'emplois nouveaux implantés localement.

## ADAPTER LES TRANSPORTS AUX USAGES

Nous favoriserons l'aide aux transports partagés (taxis collectifs, covoiturage), l'équipement des collectivités en véhicules propres, et une desserte par bus mieux organisée et bien cadencée.

**Nous soutiendrons le développement des transports ferroviaires de proximité.**

**Nous nous opposerons à tout projet coûteux et inutile de ligne à grande vitesse.**

## RÉDUIRE ET VALORISER LES DÉCHETS

**La ronde des bennes entre nos villes et la décharge du Balançon au Cannet-des-Maures est un scandale écologique et économique !**

Il faut enfin résoudre la question des déchets dans le département, aller vers le tout recyclage, en multipliant les déchetteries de proximité, le réemploi, les ambassadeurs du tri, les points de compostage, tant pour réduire les pollutions que la taxe sur les ordures ménagères. En concertation avec la Région, **le Département doit se doter rapidement d'un ambitieux «Plan déchets».**

## ENCLENCHER LA TRANSITION ÉNERGÉTIQUE

**Le Département doit soutenir et encourager tout programme consistant à améliorer l'habitat social et public** d'un point de vue thermique. Il soutiendra toutes les initiatives dont le but est de réduire la consommation électrique. Il aidera au développement des formes locales et participatives de production d'énergies renouvelables. **La transition énergétique est également une source majeure d'emplois non délocalisables.**

## COMBATTRE EFFICACEMENT LES INONDATIONS

**Le Département doit engager une véritable lutte contre les inondations. Elle passe d'abord par le refus d'une urbanisation anarchique.** Il doit également encourager une politique d'écologie urbaine alliant des questions d'occupation des sols à celle de leur imperméabilisation. La nature et la ville ne doivent pas être opposées, elles doivent dialoguer : zones et cheminements piétons, parcs et jardins, re-végétalisation doivent être conçus de façon concertée en même temps que les questions d'aménagement.

## BÂTIR UNE MAISON POUR L'ESTÉREL

**L'Estérel est un espace naturel très dégradé.** Trois voies de développement sont possibles : l'agroforesterie avec abeilles, élevage bio et liège, voire plantes cueillies, un tourisme de découverte responsable, avec aménagement de lieux d'exposition et d'initiation à l'environnement comme cela existe déjà dans les Maures. Nous ajouterons un lieu d'accueil pour les étudiants et les chercheurs, consacré à l'étude d'un milieu endémique très riche.

**Nous demanderons au département de soutenir un projet de Parc Naturel Régional.**

Plus d'informations sur notre site <http://canton14.blogspot.com>

**Élections départementales  
des 22 et 29 mars 2015**